
１ 意見の提出期間
　　 令和６年１１月２５日（月）から同年１２月２４日（火）まで

２ 意見の提出者数等

オンライン 郵送 意見投函箱 窓口

86 59 26 1 32 0

３ 意見の概要と市の考え方

　　 Ｎｏ． ページ

1 ー

2 ー

3 ー

4 76

5 89

6 91

7 93

全体 小生、脳卒中を８年前に患い、現在押し車で
動いています。
ぜひ、階段のないエレベーターが必要です。
早い仕事をまってます。

第４章のバリアフリー方針及び第５章の
特定事業等を実施し、段差の解消等のバ
リアフリー化を推進してまいります。

全体 利便性、安全性の高いバリアフリー化を迅速
に達成する事を願います。

本計画に基づき、バリアフリー化を着実
に推進してまいります。

府中市バリアフリー基本計画（案）に対するパブリック・コメント手続の実施結果について

件数 提出者数
意見の提出方法別の人数

項目 意見の概要 市の考え方

第４章　移動等円滑化促進地
区におけるバリアフリー化の
促進／２ 事業種別のバリア
フリー方針／（2）バリアフ
リー化に関する配慮事項／
ア 公共交通／（ア）旅客施設

旅客施設について、ホームドア設置の推進の
ほか、駅員など保安員を十分に確保する必要
がある。
また、駅構内などの視覚障害者誘導用ブロッ
クにデジタル標識（ShikAIやコード化点字ブ
ロック）を採用し、視覚障害者だけでなく、イン
バウンド需要などにも対応できるシステムを
導入することを検討すべきである。

旅客施設のバリアフリー化については、
第４章のバリアフリー方針及び第５章の
特定事業に基づき、バリアフリー化を推
進してまいります。
また、第４章の３　ソフト施策等の推進に
示すとおり、コード化点字ブロック等を
活用した情報提供の充実に向けて、関係
機関と連携しながら検討してまいりま
す。

第４章　移動等円滑化促進地
区におけるバリアフリー化の
促進／２ 事業種別のバリア
フリー方針／（2）バリアフ
リー化に関する配慮事項／
ア 公共交通／（イ）路線バス・
コミュニティバス

バス停留所について、バス停の位置を示す点
字ブロックをコード化点字ブロックにすること
で、バスの行き先情報などを得ることができ
ると良い。

第４章の３　ソフト施策等の推進に示す
とおり、コード化点字ブロック等を活用
した情報提供の充実に向けて、関係機関
と連携しながら検討してまいります。

全体 私は、視覚障害者で、全盲です。
府中市に移り住んでから長年に渡って市役所
に行くたびに、様々な課題を投げかけてきま
した。当時に比べて今（21世紀に入ってから
でしょうか）は、市の職員の皆さんの対応が、
私と向き合ってくださるような感じがしてい
ます。バリアフリーについても、私以上に気づ
いてくださったり、こちらの話もじっくり聞い
てくださるので、市役所が大変身近な場所に
なりました。これからも意見交換など継続し
ていきたいです。

本計画に基づき、バリアフリー化を着実
に推進してまいります。

第４章　移動等円滑化促進地
区におけるバリアフリー化の
促進／１ 日常生活圏域別の
バリアフリー方針／７ 是政福
祉エリア

是政地区の道路状況は歩道も車道も他の地
区と比べると非常に悪い。
是政地区から矢崎・分倍河原方面へ行くには
必ず地下トンネルを通らないと行けないため
非常に不便に感じている。
また、是政近辺は崖下であり、府中駅周辺へ
向かうには坂を登らなければならないが、坂
がきつすぎて電動自転車または車でなけれ
ば登れない。

各種基準やガイドライン、本計画のバリア
フリー方針に基づき、安全な道路整備を
推進してまいります。
なお、個別施設については、その旨情報
提供させていただきます。

第４章　移動等円滑化促進地
区におけるバリアフリー化の
促進／２ 事業種別のバリア
フリー方針／（2）バリアフ
リー化に関する配慮事項／イ
道路／（ア）歩道のある道路

府中駅ペデストリアンデッキの点字ブロックの
うち、JIS規格にそぐわない警告ブロックが散
見される。

第４章のバリアフリー方針「JIS 規格で
舗装面との輝度比を確保した滑りにくい
ものを使用」に基づき、市内の視覚障害
者誘導用ブロックの整備を推進してまい
ります。個別施設については、その旨情
報提供させていただきます。

資料１
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　　 Ｎｏ． ページ 項目 意見の概要 市の考え方

8 93

9 93

10 93

11 95

12 95

13 95

第４章　移動等円滑化促進地
区におけるバリアフリー化の
促進／２ 事業種別のバリア
フリー方針／（2）バリアフ
リー化に関する配慮事項／イ
道路／（ア）歩道のある道路

府中本町駅から是政へ続く都道9号線の歩道
は街灯が一切無いため、すれ違う人や自転車
に乗る人の顔が見えない。日が沈んでから
は、自転車のライトを点灯していても歩行者
に気づかない時がある。
競馬場の西門付近にある熊野神社を通って
都道9号線に出る手前の道が特に暗い。

各種基準やガイドライン、本計画のバリア
フリー方針に基づき、安全な道路整備を
推進してまいります。
個別施設については、その旨情報提供さ
せていただきます。

第４章　移動等円滑化促進地
区におけるバリアフリー化の
促進／２ 事業種別のバリア
フリー方針／（2）バリアフ
リー化に関する配慮事項／イ
道路／（ア）歩道のある道路

市内のバリアフリー化を進めるにあたり、踏
切内での視覚障害者に対する安全な誘導方
法について、当事者の声を直接聞いたうえ
で、どのような対策を採用するかを決めてほ
しいです。まだ当事者間でも具体的な提案が
まとまっていない状況であり、又、車椅子使
用者や高齢者、自転車やベビーカー使用者な
ど、多様な人たちとも一緒に考えていかなけ
ればなりません。それには、市のお力添えが不
可欠です。ご検討くださいますようお願い申
し上げます。

国が公表した「道路の移動等円滑化に関
するガイドライン」に、踏切におけるバリ
アフリー化の考え方等が示されました。
また、令和６年度のまち歩きワークショッ
プでは、実際に踏切を現地確認し、当事
者のご意見を収集しました。これらを基
に、事業種別のバリアフリー方針として、
踏切のバリアフリー化を示しています。
今後も引き続き、当事者参加の機会を設
けながら、踏切を含む市内のバリアフ
リー化を検討してまいります。

第４章　移動等円滑化促進地
区におけるバリアフリー化の
促進／２ 事業種別のバリア
フリー方針／（2）バリアフ
リー化に関する配慮事項／イ
道路／（ア）歩道のある道路

ある程度交通量の多い交差点であっても、歩
車道の間に警告用ブロックが敷設されていな
いところが多い（学園通りといちょう通り、又
は学園通りと国分寺街道との交差点など）。
全盲の視覚障害者の場合、縁石の段差で確認
しようとして誤って車道に飛び出してしまう
ことがある。また、ドライバー側からも歩行者
が飛び出しそうになっているように見え、急
ブレーキなど他の事故を誘発しかねない。交
差点への警告ブロックの整備は急務である。

各種基準やガイドライン、本計画のバリア
フリー方針に基づき、視覚障害者誘導用
ブロックの適切な整備を推進してまいり
ます。

第４章　移動等円滑化促進地
区におけるバリアフリー化の
促進／２ 事業種別のバリア
フリー方針／（2）バリアフ
リー化に関する配慮事項／
ウ 交通安全（信号機等）

音響式信号機について、設置場所や時間帯で
極端に音が小さくて安心して渡れなかった
り、早朝・夜間には稼働していない状態です。
音響式信号機は、視覚障害者の安全対策とし
て、24時間稼働すべきだと思います。

いただいたご意見は、関係機関に情報共
有させていただきます。

第４章　移動等円滑化促進地
区におけるバリアフリー化の
促進／２ 事業種別のバリア
フリー方針／（2）バリアフ
リー化に関する配慮事項／
ウ 交通安全（信号機等）

横断歩道の白線の間隔を90ｃｍにする規則
改定が行われたが、弱視の視覚障害者は、白
杖を使っていたとしても、基本は目視で歩い
ている。横断歩道の白線は、道路横断の際に
交差点の存在と、進行方向を定めるラインと
なっている。
警察庁の見解では、「音響式信号機とエスコー
トゾーンが整備されたところから白線の間隔
を90ｃｍにしてゆく。」としているが、弱視の
視覚障害者の見え方を配慮していない白線
の敷設のやり方には、慎重な検討が必要であ
る。

いただいたご意見は、関係機関に情報共
有させていただきます。

第４章　移動等円滑化促進地
区におけるバリアフリー化の
促進／２ 事業種別のバリア
フリー方針／（2）バリアフ
リー化に関する配慮事項／
ウ 交通安全（信号機等）

音響式信号機の鳴動可能時間帯を２４時間に
してほしい。音響式信号機は、シグナルエイド
からの鳴動リクエスト送信に応答し、横断時ご
とに誘導音を鳴動できるようになっている
が、現状は使える時間帯が制限され、夜間か
ら早朝にかけては誘導音を鳴らすことができ
ない設定になっている。府中市では、2020
年から21年にかけて、視覚障害者団体と自
治会連合会などで合意形成をして、鳴動可能
時間帯を朝6時から夜10時までに拡大する
ことができた。しかし、公共交通機関は朝6時
以前から夜間10時以降も運行し、深夜営業
の店舗もあるので、視覚障害者であっても活
動時間帯は一般の住民と変わることはない。
また、誘導音の無い横断歩道では、視覚障害
者は車両の走行音や人の動きを感じて横断し
ている。夜間など交通量が少なくなると、横
断するタイミングがつかめず、安全な横断が
確保できない。シグナルエイドに対応している
信号機であれば、誘導音を必要な人が必要な
時だけに鳴らすことができるのだから、信号
機が24時間稼働しているのであれば、誘導
音も原則として24時間鳴動可能にしておく
べきだと思う。公安委員会や警視庁には運用
を改めてほしい。協議会からも関係機関に働
けかけを行っていただきたい。（豊島区は、
24時間鳴動可能にしているという情報もあ
る）

いただいたご意見は、関係機関に情報共
有させていただきます。
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　　 Ｎｏ． ページ 項目 意見の概要 市の考え方

15 95

16 95

17 96

14 95

第４章　移動等円滑化促進地
区におけるバリアフリー化の
促進／２ 事業種別のバリア
フリー方針／（2）バリアフ
リー化に関する配慮事項／
ウ 交通安全（信号機等）

視覚障害当事者へのシグナルエイドの使い方
（音響式信号機の鳴動リクエスト、施設の音声
案内）の啓もうと普及が必要である。視覚障
害当事者の中には、シグナルエイドのことを知
らない者、正しく理解していない者も多い。視
覚障害での日常生活用具としても給付対象で
あるが、対象者は視覚障害1級と2級の者に
限られている。しかし3～6級の弱視の視覚障
害者であっても、信号機の色は視認できてい
ない場合もある。当事者がシグナルエイドのレ
シーバーを必要と思っていなくても、携行し
てもらう必要があるのではないだろうか。

いただいたご意見は、関係機関に情報共
有させていただきます。

シグナルエイド対応の信号機であれば、据え
置きタッチスイッチ（白いボックス）で鳴動リク
エストできる時間帯をレシーバー応答と分離
できる。据え置き型スイッチまで24時間応答
させてしまうと、本当に誘導音を必要として
いない者が深夜や早朝に鳴らし、騒音苦情を
誘発しかねない。それに対して、シグナルエイ
ドは誘導音を必要とする者だけが所持できる
から、据え置きタッチスイッチと応答可能時間
帯を分離することで、深夜、早朝の不必要な
鳴動は起こらない。
また、視覚障害のある者に対しての交通安全
講習も必要である。音響式信号機とシグナル
エイドの使い方を当事者が理解するための交
通安全講習を行い、シグナルエイドのレシー
バーを視覚障害のある者すべてに支給すると
いうことを、バリアフリー事業として位置づけ
てほしい。

第４章　移動等円滑化促進地
区におけるバリアフリー化の
促進／２ 事業種別のバリア
フリー方針／（2）バリアフ
リー化に関する配慮事項／
ウ 交通安全（信号機等）

信号機について、音響式信号機の設置促進に
合わせて、シグナルエイドの利用促進のため
に視覚障害当事者への「音響式信号機等の使
い方講習」を実施する必要があると思う。

いただいたご意見は、関係機関に情報共
有させていただきます。

第４章　移動等円滑化促進地
区におけるバリアフリー化の
促進／２ 事業種別のバリア
フリー方針／（2）バリアフ
リー化に関する配慮事項／
ウ 交通安全（信号機等）

安全のために
視覚障害者にとっては、まずは音響信号機、
点字ブロック、エスコートゾーンの充実が大切
だと思います。私の行動範囲の中で設置して
ほしいところです。①音響信号機→いちょう
通りで、新町文化センターへの横断歩道②点
字ブロック→いちょう通りと学園通りの交差
点。③エスコートゾーン→いちょう通りとさく
ら通りの交差点。私が横断したいほうではな
い横断歩道に音響信号機がついているので、
斜めに横断してしまうことが何度かありまし
た。たぶん音の鳴っているほうに自然に歩い
ていってしまうのだと思います。最近は危険
なので、バスで府中駅まで行き、バスを乗り
換えてルミエール府中へ行っています。エス
コートゾーンがあれば、府中三郵便局でバス
を降りて、歩いてルミエール府中へ行けると
思います。また、音響信号機が折角設置され
ていても音を小さくしている信号機があり、
交通量が多いと聞き取りにくく残念に思いま
す。夜間は小さくても構いませんが、車が少
ない深夜にこそ誘導音が必要なので、24時
間鳴って欲しいと思います。

事業種別のバリアフリー方針に基づき、
音響式信号機、視覚障害者誘導用ブロッ
ク、エスコートゾーンの整備を順次進め
てまいります。
なお、音響式信号機の音量や音響時間に
関していただいたご意見は、関係機関に
情報共有させていただきます。

第４章　移動等円滑化促進地
区におけるバリアフリー化の
促進／２ 事業種別のバリア
フリー方針／（2）バリアフ
リー化に関する配慮事項／エ
建築物（駐車場を含む。）

発達障害の児童が増えてきており、読み書き
障害の割合も1クラスで6名と言われていま
す。
市庁舎では各種手続きのデジタル化を推進
をしているようですが、当事者が代筆を依頼
するのは、とても言いにくいものです。
代筆を依頼するのに、当事者が手帳を出さな
くてもラミネートされたカードや「サイン」が受
け付けに置いてあるとありがたいです。
ルビ振りやUDフォントを使用したデザイン、
文字よりも絵や図を多く使うデザインをお願
いします。

建築物のバリアフリー方針のうち、案内・
情報のバリアフリーとして同趣旨の内容
を記載していることから、関係課に情報
共有し、今後の参考とさせていただきま
す。
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　　 Ｎｏ． ページ 項目 意見の概要 市の考え方

18 96

19 96

20 96

21 96

22 102

23 103

24 103

25 103

第４章　移動等円滑化促進地
区におけるバリアフリー化の
促進／２ 事業種別のバリア
フリー方針／（2）バリアフ
リー化に関する配慮事項／エ
建築物（駐車場を含む。）

ル・シーニュのけやき並木側の出入口に視覚
障害者誘導用ブロックをつなげる必要があ
る。

第４章のバリアフリー方針「前面道路に
視覚障害者用誘導用ブロックが敷設さ
れている場合は、それと連続するように
配慮」に基づき、市内の視覚障害者誘導
用ブロックの連続性の確保に努めてまい
ります。
なお、個別施設については、その旨情報
提供させていただきます。

第４章　移動等円滑化促進地
区におけるバリアフリー化の
促進／２ 事業種別のバリア
フリー方針／（2）バリアフ
リー化に関する配慮事項／エ
建築物（駐車場を含む。）

公共施設のトイレは、視覚障害者への配慮と
して、入口に音声案内を設ける必要がある。

各種基準やガイドライン、本計画のバリア
フリー方針に基づき、トイレのバリアフ
リー化を推進してまいります。

第４章　移動等円滑化促進地
区におけるバリアフリー化の
促進／２ 事業種別のバリア
フリー方針／（2）バリアフ
リー化に関する配慮事項／エ
建築物（駐車場を含む。）

フォーリスのケヤキ並木側の（北側）出入口
は、視覚障害者誘導用ブロックが市道の範囲
で途切れている。出入口まで連結が必要であ
る。
南側のインターフォンのある出入口には、紆余
曲折があったものの連結することができた。

第４章のバリアフリー方針「前面道路に
視覚障害者用誘導用ブロックが敷設さ
れている場合は、それと連続するように
配慮」に基づき、市内の視覚障害者誘導
用ブロックの連続性の確保に努めてまい
ります。
なお、個別施設については、その旨情報
提供させていただきます。

第４章　移動等円滑化促進地
区におけるバリアフリー化の
促進／3 ソフト施策等の推
進／（2）情報のバリアフリー
の推進／ア コード化点字ブ
ロックによる音声情報案内
サービスの提供

視覚障害者誘導用ブロックが分岐する地点に
は、警告用ブロックを4枚以上（25点×25点
×4以上）敷設することが望ましい。
103ページのコード化点字ブロックの項目に
記載されている通り、コード化した点字ブロッ
クを正確に読み取るためには、4枚以上の警
告ブロックが必要とされている。
視覚障害者誘導用ブロックを整備する際に、
直ちにコード化点字ブロックが採用されるこ
とがないにしても、将来的にコード化する際
に余計な張替え工事をしないためにも分岐点
での警告ブロックの敷設枚数にも配慮してお
く必要がある。

いただいたご意見は、関係機関に情報共
有させていただきます。

第４章　移動等円滑化促進地
区におけるバリアフリー化の
促進／3 ソフト施策等の推
進／（2）情報のバリアフリー
の推進／ア コード化点字ブ
ロックによる音声情報案内
サービスの提供

コード化点字ブロックの検討に関連して、視
覚障害者の道路歩行は、従来までは白杖もし
くは盲導犬であったが、近年のICTやAIの著
しい発展により視覚障害者向け歩行支援アプ
リやデバイスが続々と提案され実用化されて
きている。これらを媒介するのがスマートフォ
ンであり、スマートフォンの利活用は、視覚障
害者の経済活動、コミュニケーション、情報収
集や防災対策に欠かせないものとなってき
た。
しかし、特に中高年以降の視覚障害者は、ス
マホが使えないという思い込みや周囲からの
孤立により、情報弱者となってしまいがちで
ある。そのため、視覚障害者のスマホ利活用
促進のための啓もうや講習会を実施すること
を強く望む。

いただいたご意見は、関係機関に情報共
有させていただきます。

第４章　移動等円滑化促進地
区におけるバリアフリー化の
促進／２ 事業種別のバリア
フリー方針／（2）バリアフ
リー化に関する配慮事項／エ
建築物（駐車場を含む。）

一般トイレについて
「壁や床の色にコントラストを設け、弱視者に
も認識しやすいよう配慮する。」一般トイレに
ついて、この記述があるだけですが、視覚障
害者は、多機能トイレより一般トイレのほうを
好みます。流す場所、形式がいろいろあって、
戸惑います。必ず「流す」という点字をつけ、
見つけやすい場所、(できればどのトイレも一
定の場所)にあればいいなと思います。府中
駅周辺で分かりにくいトイレは、くるるのなか
の映画館のトイレです。

事業種別のバリアフリー方針に、開閉・洗
浄ボタンの設置場所の統一について定
めています。これに基づき、一般トイレ及
び車椅子使用者用トイレのバリアフリー
化を推進してまいります。
なお、個別施設については、その旨情報
提供させていただきます。

第４章　移動等円滑化促進地
区におけるバリアフリー化の
促進／3 ソフト施策等の推
進／（１）心のバリアフリーの
推進

教育啓発・心のバリアフリーの推進として、障
害当事者へのピアカウンセリングや情報リテ
ラシー向上及び、障害当事者としての人権意
識をはぐくむための講習会などを実施する必
要がある。

第４章の３　ソフト施策等の推進に示す
とおり、心のバリアフリーの推進に向け
て、様々な取組を実施していくにあた
り、ご意見を参考にさせていただきま
す。

第４章　移動等円滑化促進地
区におけるバリアフリー化の
促進／3 ソフト施策等の推
進／（2）情報のバリアフリー
の推進／ア コード化点字ブ
ロックによる音声情報案内
サービスの提供

計画案の中に「コード化点字ブロック」が取り
上げられていますが、他にも視覚障害者への
情報提供や案内サービス、誘導支援機器など
の様々な開発が進められています。「コード化
点字ブロック」を主として推進していくかのよ
うな印象を与える現在の記載から、もっと幅
広く検討することを強調した記載に修正する
ことは可能でしょうか？当事者として提案い
たします。

府中駅前に試験的にコード化点字ブロッ
クが設置されていますが、他にも主に視
覚障害者を誘導するサービスとして、ｓ
hiKＡＩやナビレンスなどが開発されてい
ます。今後もこれらの開発動向を注視し
ながら、市内でも普及されていくように
検討を進めてまいります。
また、１０３頁の記載につきましては、い
ただいたご意見を踏まえ、「コード化点
字ブロック等の先端技術」に変更します。
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　　 Ｎｏ． ページ 項目 意見の概要 市の考え方

26 103

27 103

28 104

29 113

30 164

31 165

第４章　移動等円滑化促進地
区におけるバリアフリー化の
促進／3 ソフト施策等の推
進／（2）情報のバリアフリー
の推進／ア コード化点字ブ
ロックによる音声情報案内
サービスの提供

私は、視覚障害者で、全盲です。
コード化点字ブロックについて
府中市にも府中駅前とケヤキ並木に設置さ
れ、体験してみることができますが、まだ私は
一人で完全に使用することができません。
全盲でどれくらいの人が使用することができ
ているのだろうかと思います。
コード化点字ブロックは、全盲の人にとって
は、特に役立つとおもうのですが、まずはスマ
ホを持っていること、そしてスマホを使いこな
していることが条件だと思います。
スマホが日常生活の補助として認められた
り、スマホの講習会の充実なども必要かと思
います。

いただいたご意見は、関係機関に情報共
有させていただきます。

第４章　移動等円滑化促進地
区におけるバリアフリー化の
促進／3 ソフト施策等の推
進／（2）情報のバリアフリー
の推進／ウ 施設のバリアフ
リー対応状況に関する情報
提供

現在ねくすとぐろーあっぷ市民団体でも居場
所についての作成作業をすすめております
が、府中市の障がい者のしおりの中身が知ら
れておりません。
府中市のバリアフリーマップが検索できるの
でしたら、障がい者のしおりの内容を地図上
で検索できたり、府中市の障がい者のしおり
の内容を得られるようにすすめてほしいで
す。団体では障がい者のしおりの存在を誰も
知りませんでした。
保護者も携帯やパソコンで情報を検索してい
るので、オンラインのほうが情報を取りやすい
です。

第４章の３　ソフト施策等の推進に示す
とおり、情報のバリアフリーの推進に向
けて、様々な取組を実施していくにあた
り、ご意見を参考にさせていただきま
す。

第４章　移動等円滑化促進地
区におけるバリアフリー化の
促進／3 ソフト施策等の推
進／（2）情報のバリアフリー
の推進／ア コード化点字ブ
ロックによる音声情報案内
サービスの提供

市内在住・在勤の視覚障害者が「コード化点字
ブロック」を知っているか、何か支援機器を使
用しているか、生活面でどのような工夫をし
ているか、現在困っていることについて
等々、計画をより具体化していくためにも実
態調査をする必要があると考えます。それに
つきまして、市の協力を得て広く調査をする
ことができないか、当事者を加えて検討する
機会を設けていただきたいです。

ご意見を参考に、関係機関と連携しなが
ら検討を進めてまいります。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

中河原駅前のバリアフリーについて、「基本計
画（案）」では「中河原駅前の歩道橋にエレベー
ター等の移動等円滑化が可能か検討する」と
されていますが、横断歩道設置の記述はあり
ません。しかも、エレベーター等の可能かの検
討は実施時期が「中期」とされ、１０数年先の
こととなっています。中河原駅前のバリアフ
リー事業の１つとして、住民の強い要望となっ
ている中河原駅前の鎌倉街道への横断歩道
の設置を位置づけ、１日も早く実現すること
を提案します。

本計画の策定により、新たに中河原駅周
辺を重点整備地区に設定しましたので、
今後は、いただいたご意見を参考に重点
的かつ一体的にバリアフリー化を推進し
てまいります。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／１ 府
中駅・府中本町駅・北府中駅
周辺重点整備地区／（１）公
共交通特定事業／ウ 旅客施
設13 府中本町駅

府中本町駅のエレベーターが古すぎるため、
安全性に不安を感じている。
府中本町駅から競馬場へ続く高架にエレベー
ターかエスカレーターを取り入れて欲しい。
府中本町駅の自転車置き場を臨時口側にも
作ってほしい。
府中本町駅のふ・らり〜側にあるエレベーター
が呼び出しボタンを押さないと使えないの
で、自由に使えるようにして欲しい。
同じく府中本町駅の朝の時間、競馬場へ向か
う高架の手前にタバコを吸う人が多いため、
啓発をお願いします。

旅客施設のバリアフリー化については、
第４章のバリアフリー方針及び第５章の
特定事業に基づき、バリアフリー化を推
進してまいります。
個別施設については、いただいたご意見
を情報提供させていただきます。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（１）公共交通特定事業／ウ
コミュニティバス「ちゅうバ
ス」

中河原駅前ロータリーのコミュニティバスの
乗り場が雨のとき、混雑しているとき、人が
ごった返していて、そこを通り抜けるのが大
変です。
駅の南側で、歩道橋を使わずに道路を横切っ
ている人をたまに見かけますが、危険な行為
だと思っています！

いただいたご意見は、関係機関に情報共
有させていただきます。
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　　 Ｎｏ． ページ 項目 意見の概要 市の考え方

32 165

33 165

34 165

35 165

36 165

37 165

38 165

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

中河原駅前交差点には２つの歩道橋はありま
すが、横断歩道がありません。そのため、歩道
橋の階段を昇り降りできない住民がたくさん
います。高齢者や車いすなどを使用する障が
い者、ベビーカーなどを使用する人たちは、１
００メートル以上離れた横断歩道に回ること
になり、非常に不便な状況です。横断歩道設
置について「既設歩道橋の近くでは困難」とさ
れてきました。しかし、歩道橋の直近に横断歩
道が設置されている事例は存在しており、理
由とはなりません。
　中河原駅前のバリアフリーのまちづくり事業
の１つとして、１日も早く横断歩道の設置にふ
み出すことを希望します。

本計画の策定により、新たに中河原駅周
辺を重点整備地区に設定しましたので、
今後は、いただいたご意見を参考に重点
的かつ一体的にバリアフリー化を推進し
てまいります。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

中河原駅に１番近い鎌倉街道の横断歩道の信
号は歩行者信号の青の時間がとても短くて、
警察の方にお話をしても、歩行者用信号青の
時間を長くするのは、車走行の関係により長
く伸ばす事は出来ないとの事です。
元気な人でも歩行者信号が青に変わってから
渡り始めて、渡り終わるのが時間いっぱいで
す。まして、高齢者及び足の悪い人が渡る時
は青時間までに渡り切れません。中には渡り
切れず、道路の中央で止まり、次の青色信号
まで待っている人もいます。とても危険です。
まっていられません。早急にバリアフリー化を
進めていただきたいです。
近くに歩道橋もありますが、階段の昇り降り
の段数も多く、高齢者及び足の悪い方は歩道
橋を利用するのも困難です。まして、鎌倉街
道は近くに多摩川の橋、関戸橋があるため、
車の走行量も多く、中河原駅前は５方面から
の集合地点の交差点です。危険ヶ所の交差
点、横断歩道です。

「中河原駅前の歩道橋にエレベーター等
の移動等円滑化が可能か検討する」とし
て道路特定事業に位置付けており、これ
に基づき、バリアフリー化を推進してま
いります。
なお、横断歩道の交通安全対策に関して
は、いただいたご意見を関係機関に情報
共有させていただきます。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

中河原駅前は横断歩道橋しか無く、特に四谷
地域の方は歩道橋の昇り降りでとても大変だ
と感じる。
先日もかなり年輩のご夫婦が大きい荷物を
もって大変な思いをしているのを見かけまし
たが、実際目にすると横断歩道が必要と感じ
ます。皆年をとっていきますよね！！
ぜひ実現しましょう！！

本計画の策定により、新たに中河原駅周
辺を重点整備地区に設定しましたので、
今後は、いただいたご意見を参考に重点
的かつ一体的にバリアフリー化を推進し
てまいります。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

中河原駅前利用者23,040人のうち、駅の西
側利用者の人数はどのくらいですか？
高齢には、１回の青信号で横断できない人も
います。
歩道橋から直接駅に行けるような設備が必要
では？
（車イスの方を含む）

「中河原駅前の歩道橋にエレベーター等
の移動等円滑化が可能か検討する」とし
て道路特定事業に位置付けており、これ
に基づき、バリアフリー化を推進してま
いります。
なお、中河原駅の西側の利用者数につい
ては、調査していないため把握できてお
りません。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

中河原駅にはかなり広いロータリ－があり、
タクシーも常駐していますし、コミュニティバ
ス、路線バスも乗り入れています。ただ、駅を
挟んで南北に歩道橋があり、一見整理されて
いるようですが、昇降はお年寄りや障害のあ
る方、けがをされている方には苦痛なことと
思います。そういう方の為にも早い計画の実
行をお願いしたいと思います。駅の南側で歩
道橋を使わずに道路を横切っている人もたま
に見かける。危険な行為だと思う。

「中河原駅前の歩道橋にエレベーター等
の移動等円滑化が可能か検討する」とし
て道路特定事業に位置付けており、これ
に基づき、バリアフリー化を推進してま
いります。
なお、交通安全対策に関しては、いただ
いたご意見を関係機関に情報共有させ
ていただきます。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

中河原駅には横断歩道が必要です。
ベビーカーを使用していた時代、電車に乗る
ために大変遠回りをしました。
また、高齢の母が息を切らしながら歩道橋を
利用しています。
歩道橋は残すとのことですが，エレベーター
の設置も希望いたします。
バリアフリーは必須です。

本計画の策定により、新たに中河原駅周
辺を重点整備地区に設定しましたので、
今後は、いただいたご意見を参考に重点
的かつ一体的にバリアフリー化を推進し
てまいります。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

中河原駅前に横断歩道の設置をお願いしま
す。

本計画の策定により、新たに中河原駅周
辺を重点整備地区に設定しましたので、
今後は、いただいたご意見を参考に重点
的かつ一体的にバリアフリー化を推進し
てまいります。
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　　 Ｎｏ． ページ 項目 意見の概要 市の考え方

39 165

40 165

41 165

42 165

43 165

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

中河原駅前横断歩道設置を要望します。 本計画の策定により、新たに中河原駅周
辺を重点整備地区に設定しましたので、
今後は、いただいたご意見を参考に重点
的かつ一体的にバリアフリー化を推進し
てまいります。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

中河原駅前、歩道橋にエスカレーター設置を
お願い致します。
高齢者の階段昇降は厳しいです。
横断歩道の設置でもいいです。

本計画の策定により、新たに中河原駅周
辺を重点整備地区に設定しましたので、
今後は、いただいたご意見を参考に重点
的かつ一体的にバリアフリー化を推進し
てまいります。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

中河原駅前の歩道橋は、是非とも早急に撤去
していただきたいです。エレベーターがつい
ていない歩道橋は歩いて登り降りするしかな
く、高齢者・身障者はもちろん、そうでなくて
も、重い荷物を持つ人、疲れている人には非
常に酷な環境です。そして高齢者は、ますます
増加しています。
以前、市長への手紙にその旨書いたこともあ
り、長い間の切なる願いです。
歩道橋の代わりに、スクランブルの横断歩道
の設置をお願いしたいです。
よろしくお願い致します。

本計画の策定により、新たに中河原駅周
辺を重点整備地区に設定しましたので、
今後は、いただいたご意見を参考に重点
的かつ一体的にバリアフリー化を推進し
てまいります。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

中河原駅前の歩道橋にエレベーターの設置を
お願いしたい。高齢者や障害のある人、小さ
い子供のいる家庭等全ての人が安全に移動
するには大変有効な設備である。設置は困難
な状況だとは思いますが、早期の実現を願
う。また、平面移動（横断歩道）ができるよう
重ねてお願いしたい。

本計画の策定により、新たに中河原駅周
辺を重点整備地区に設定しましたので、
今後は、いただいたご意見を参考に重点
的かつ一体的にバリアフリー化を推進し
てまいります。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

私は、自転車で鎌倉街道の東や西を行き来す
ることが多く、歩道橋の下に自転車ナビライ
ンはありますが、そこは怖いので、遠回りせざ
るを得ず、毎日不便を感じています。
四谷１丁目にお住いの高齢の知人は、歩道橋
は昇り降りできず、遠回りも困難なので、停
留所の所だが、バスで駅まで行っているとい
う話も聞いています。
中河原駅前に横断歩道の設置を望んでいる
方は大勢いると思います。
中河原駅前のバリアフリーのまちづくりの１つ
として、早急に横断歩道を設置してほしいで
す。

本計画の策定により、新たに中河原駅周
辺を重点整備地区に設定しましたので、
今後は、いただいたご意見を参考に重点
的かつ一体的にバリアフリー化を推進し
てまいります。
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　　 Ｎｏ． ページ 項目 意見の概要 市の考え方

45 165

46 165

47 165

44 165

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

中河原駅前のバリアフリー化を是非お願いし
たいです。具体的には横断歩道を新設し直接
渡れる様になる。もしくは車椅子やベビー
カーが同時に乗れる様な大型のエレベーター
を設置希望します。
元々長年の懸案であると思いますが、実際に
お年寄りが階段の途中で座り込んでいたり、
目のご不自由な方が大変な思いをされてい
たり、そういったことを頻繁に目撃します。

本計画の策定により、新たに中河原駅周
辺を重点整備地区に設定しましたので、
今後は、いただいたご意見を参考に重点
的かつ一体的にバリアフリー化を推進し
てまいります。

私自身妊娠中や出産後赤ちゃんを抱っこした
ままの階段の登り降りや遠回りしての移動は
とても辛い経験として記憶に残っています。
特に雨の日や、冬の凍った階段の下りは、も
はや命の危険を感じました。その上いつも手
すりは不衛生で捕まれる様な代物では無く、
歩道橋には常に鳥のフン、ゴミ、蜘蛛の巣が
沢山あります。（清掃するとの告知掲示を拝
見しますが、どなたか、清掃後のチェックをさ
れた方がいいと思います。）
現在はベビーカーを押して雨の日も遠回りし
ていますが、遠回りする歩道も、結構狭くその
上、自転車も多く行き交っていますので、現
在も日々交通事情の不安に苛まれておりま
す。
中河原駅周辺には病院や塾や幼稚園、保育園
も多く、特にお年寄りや妊婦さん、小さい子
供を連れているお母さんや子供達がこのバリ
アフリー化がなされる事で、今の何倍も安心
に暮らせる事を心からご理解ご納得頂きたい
です。
そして、至急実現しないといけない懸案事項
を長年放置してきた事を後悔、反省して頂
き、真摯にそして早急に実現に向けて具体的
に動いて欲しいと切にお願い致します。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

本基本計画(案)は来るべき高齢化や誰にも
優しいまちづくりの為、細部に渡り纏められ
たことを評価させていただきます。
その中で、Ｐ165ページ関連の中河原駅周辺
バリアフリー化促進協議会として令和5年1月
20日府中市長から回答をいただきましたと
おり既に東京都に毎年継続して要望している
とのことでした、故に中期計画ではなく短期
計画として本計画(案)を修正して早期実現を
東京都に強く要望していただきたい。

本計画の策定により、新たに中河原駅周
辺を重点整備地区に設定しましたので、
今後は、いただいたご意見を参考に重点
的かつ一体的にバリアフリー化を推進し
てまいります。
なお、特定事業の実施時期に関しては、
実施主体の判断によるものであり、現時
点で本計画の修正はできませんが、可能
な限り早期の検討・着手に向けて本市も
協力してまいります。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

中河原駅の四谷地域側から駅に向かうには
鎌倉街道を渡らなければ行けません。現在中
河原駅前には歩道橋が２つありますが、横断
歩道がありません。北側に１つありますが離れ
ていて、自転車は良いのですが高齢者やベ
ビーカーのお母さんたちにとっては遠回りに
なり、かなりの負担になっています。
バリアフリー基本計画（案）では、「中河原駅前
の歩道橋にエレベーター等の移動円滑化が可
能か検討する」とある旨聞き及んでいますが、
これから検討では遅すぎます。一刻も早い「横
断歩道の設置」が望まれています。
府中市は高齢化率が周りの市よりも低いとは
いえ、高齢化はどんどん進んでいます。膝や
腰に問題を抱えている高齢者は私の周りでも
とても多くなっていて、階段の昇り降りはと
てもできません。
一日も早く横断歩道の設置をお願いいたしま
す。

本計画の策定により、新たに中河原駅周
辺を重点整備地区に設定しましたので、
今後は、いただいたご意見を参考に重点
的かつ一体的にバリアフリー化を推進し
てまいります。
また、特定事業の実施時期に関しては、
実施主体の判断によるものであり、現時
点で本計画の修正はできませんが、可能
な限り早期の検討・着手に向けて本市も
協力してまいります。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

やっとここ迄来たのかー？と言うのが正直な
感想です。私自身高齢になり、何処へ出かけ
てもエレベーターを確認して居ります。お陰で
あちこちでバリアフリー化が進み出かけるこ
とが出来ています。何はともあれ一日も早く
中河原駅前のバリアフリー化をと千秋の思い
で居ります。
御存知のことと思いますが、高齢の人達が本
当に多くなり自分自身も含めて驚いて居りま
すが予算のこともあると思いますが長年の願
いです。よろしくご理解願いたいと念じて居
ります。

本計画の策定により、新たに中河原駅周
辺を重点整備地区に設定しましたので、
今後は、いただいたご意見を参考に重点
的かつ一体的にバリアフリー化を推進し
てまいります。
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　　 Ｎｏ． ページ 項目 意見の概要 市の考え方

48 165

49 165

50 165

51 165

52 165

53 165

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

中河原駅前の鎌倉街道を交差する歩道橋を
撤去して、それに代わる信号機と歩道を新設・
整備していただきたい。
長年に渡り、中河原ー四谷地区の住民から東
西を結ぶ歩道を新設してほしいとの要望があ
ります。
歩道橋は今でもタバコの吸い殻、ペットボトル
などが散乱し、時には嘔吐物などもそのまま
になっています。高齢者には歩道橋の階段が
たいへん負担となっており、また、西友の角か
ら強引に道路を横断する歩行者や自転車も
後を絶たないたいへん危険な状態です。
計画案には歩道橋のエレベーターを検討とあ
るが、維持・管理には相当の費用が経年的に
かかってしまいます。車優先ではない人に寄
り添う街となってほしい。

本計画の策定により、新たに中河原駅周
辺を重点整備地区に設定しましたので、
今後は、いただいたご意見を参考に重点
的かつ一体的にバリアフリー化を推進し
てまいります。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

中河原駅前　歩道橋は高齢者や　怪我した時
など　とても大変です
エレベーター付きや　交通渋滞の心配もあり
ますが　ゆっくり長めの信号をつけていただ
けると嬉しいです

「中河原駅前の歩道橋にエレベーター等
の移動等円滑化が可能か検討する」とし
て道路特定事業に位置付けており、これ
に基づき、バリアフリー化を推進してま
いります。
なお、横断歩道の青信号時間の延長に関
しては、いただいたご意見を関係機関に
情報共有させていただきます。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

中河原駅前のバリアフリー化を是が非でも進
めていただきたいです。ますます高齢化が進
む中、高齢者、体の不自由な方、小さな子供
や荷物を抱えて移動する人が困難なく鎌倉街
道を渡ることができるように横断歩道の設置
をお願いします。どうぞよろしくお願いいたし
ます。

本計画の策定により、新たに中河原駅周
辺を重点整備地区に設定しましたので、
今後は、いただいたご意見を参考に重点
的かつ一体的にバリアフリー化を推進し
てまいります。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

中河原駅周辺について
重点整備地区に指定されていますが、第一に
四谷方面から駅、または買い物へ行くための
バリアフリー化を望みます。四谷方面は使用
できる駅が中河原しかないのにもかかわら
ず、駅へ行くためには歩道橋の階段の昇り降
りがあります。たくさんの高齢者が日々、階段
を昇り降りしています。現在の歩道橋も老朽
化しているため撤去し、四谷方面への安全な
横断歩道の設置を希望します。（現在、自転車
は渡れますが高齢者や子供が通れるような安
全なものではありません）また、駅に行くため
の歩道を通行する自転車が多く、歩行者にぶ
つかりそうになるのをよく見ます。自転車も
含めた安全性向上が必要と考えます。
中河原駅については、四谷出口を乗り降りが
出来るよう常時開けていただきたいです。
（現在は、平日朝の限られた時間帯のみで、乗
車しかできません）

本計画の策定により、新たに中河原駅周
辺を重点整備地区に設定しましたので、
今後は、いただいたご意見を参考に重点
的かつ一体的にバリアフリー化を推進し
てまいります。
なお、駅西側臨時改札口の常設化に関し
ては、いただいたご意見を関係機関に情
報共有させていただきます。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

中河原駅前の整備は至急案件。どう考えても
高齢者や肢体不自由者に対して利用困難な
駅。府中街道を越えて駅ホームに向かう際に
①横断歩道を設置する②立体歩道橋にエスカ
レーターを設置する。③エレベーターを設置す
る。これらを全て実現すべき。
また、改札も時間帯によって開け閉めではな
く、常時開放してほしい。不便極まりない。
何卒よろしくお願いします。すぐに改善してほ
しい！！！

本計画の策定により、新たに中河原駅周
辺を重点整備地区に設定しましたので、
今後は、いただいたご意見を参考に重点
的かつ一体的にバリアフリー化を推進し
てまいります。
なお、駅西側臨時改札口の常設化に関し
ては、いただいたご意見を関係機関に情
報共有させていただきます。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

今後長く安心して住み続けられるよう中河原
駅前の横断歩道の設置を希望します。
駅までのアクセスをバリアフリー化することは
地域住民の移動の自由を拡大し、高齢者のフ
レイル予防、買い物難民の救済、車椅子やベ
ビーカーユーザーが住みやすい街づくりに役
立つと考えます。
また併せて駅前交差点の再構築を行う事で、
より安全で解りやすいものに改善し車両と歩
行者の双方に利益の有る駅前環境を実現し
て欲しい。

本計画の策定により、新たに中河原駅周
辺を重点整備地区に設定しましたので、
今後は、いただいたご意見を参考に重点
的かつ一体的にバリアフリー化を推進し
てまいります。
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　　 Ｎｏ． ページ 項目 意見の概要 市の考え方

54 165

55 165

56 165

57 165

58 165

59 165

60 165

61 165

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

中河原駅から四谷に行く為の階段の中央に
手摺りを付けて頂くと高齢者は特に乗降しや
すくなるのでは、エレベーターが設置されれ
ばそちらが良いと思います。

「中河原駅前の歩道橋にエレベーター等
の移動等円滑化が可能か検討する」とし
て道路特定事業に位置付けており、これ
に基づき、バリアフリー化を推進してま
いります。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

中河原（住吉・四谷）地域のバリアフリー化を
最優先して進めてください。
京王線線路が高架となる以前そうだったよう
に、中河原駅前は、歩道橋を撤去して、横断歩
道にしてください。年寄りにとっては、また体
の不自由な方にとっては、迂回したり、歩道橋
の上り下りはきついです。
また、駅前に鎌倉街道という大きな道路があ
る事より、京王線にLIFE側の東側ではなく、
西友のある西側に直結するのぼり下り両方の
出入り口を無人改札としてでも、常時使用で
きるように、設置するよう指示してください。
公共交通機関であり、京王線に協力させてく
ださい。

本計画の策定により、新たに中河原駅周
辺を重点整備地区に設定しましたので、
今後は、いただいたご意見を参考に重点
的かつ一体的にバリアフリー化を推進し
てまいります。
なお、駅西側臨時改札口の常設化に関し
ては、いただいたご意見を関係機関に情
報共有させていただきます。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

電車で外出する時中河原駅を使います。向か
い側に渡ってから電車に乗りますが歩道橋が
辛いです。
地上に歩道が欲しいです。
どうぞ足の為に歩道を使えるようにしてくだ
さい。

本計画の策定により、新たに中河原駅周
辺を重点整備地区に設定しましたので、
今後は、いただいたご意見を参考に重点
的かつ一体的にバリアフリー化を推進し
てまいります。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

中河原駅前の鎌倉街道を渡る事ができずに
非常に困っています。特に高齢になると階段
を上ることもつらいです。街の人の流れもバ
リアフリー化が進めば、活発になってくると思
います。長い間の願いですので、早期に歩道
橋にエレベーターを設置することを望みます。

「中河原駅前の歩道橋にエレベーター等
の移動等円滑化が可能か検討する」とし
て道路特定事業に位置付けており、これ
に基づき、バリアフリー化を推進してま
いります。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

生活向上、利便性を考え、中河原駅前の歩道
橋にエレベーターを早期に設置して下さい。

「中河原駅前の歩道橋にエレベーター等
の移動等円滑化が可能か検討する」とし
て道路特定事業に位置付けており、これ
に基づき、バリアフリー化を推進してま
いります。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

中河原駅から電車に乗るために、西友の前の
歩道を使えるようにしてください。
遠回りしなければならず、足腰が弱って大変
です。

本計画の策定により、新たに中河原駅周
辺を重点整備地区に設定しましたので、
今後は、いただいたご意見を参考に重点
的かつ一体的にバリアフリー化を推進し
てまいります。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

中河原駅周辺は、高齢者、車椅子、ベビーカー
利用者も多い点からバリアフリーについて日
頃から気になっている箇所が多い。
中河原駅の歩道橋の利便性が悪く、エレベー
ター設置など検討してほしい。
信号機に高齢者等感応式もあった方が安全
に渡れる。
ユニバーサルデザインのタクシーが少ない様
に思う。

「中河原駅前の歩道橋にエレベーター等
の移動等円滑化が可能か検討する」とし
て道路特定事業に位置付けており、これ
に基づき、バリアフリー化を推進してま
いります。
また、バリアフリー対応信号機の設置や
ユニバーサルデザインタクシーの導入に
関しては、いただいたご意見を関係機関
に情報共有させていただきます。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

165ページのア歩道橋についてです。
歩道橋にエレベータ等の移動等円滑化を検討
するとありますが、エレベータの設置によりか
えって不便になる市民が出ることがないよう
に検討をお願いします。
74ページ＜現況の評価と課題＞の課題1に
あるように
面的・一体的なバリアフリー化をすすめるため
に、横断歩道を設置することを是非ご検討く
ださい。

本計画の策定により、新たに中河原駅周
辺を重点整備地区に設定しましたので、
今後は、いただいたご意見を参考に重点
的かつ一体的にバリアフリー化を推進し
てまいります。
また、特定事業の推進に関しては、福祉
関係団体の方を含む協議会で議論しな
がら進めてまいります。
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　　 Ｎｏ． ページ 項目 意見の概要 市の考え方

63 165

62 165

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地

方道18号）

ｐ74で、中河原駅周辺では「面的・一体的な
バリアフリー化が必要」と書いてありますが、
ｐ162以降では、ｐ165に「歩道橋にエレベー
タ等の移動等円滑化が可能か検討する」（中
期：R６-16）とあるだけです。
そこで、以下申し述べます。
①中河原駅前では、鎌倉街道を地上部で「面
的に」渡れる横断歩道設置が必要です。私は
「歩道橋にエレベータ等」の「等」に「横断歩道」
も含まれると解釈しています。その通りであ
れば、明確に、「歩道橋にエレベータや横断歩
道等」と明示すべきです。（修正意見）
②もし、「等」が横断歩道を含むものではない
という事であれば、この計画は住民の望むも
のに十分に応えるものとは言えません。住民
は、横断歩道を切実に望んでいます。
➂横断歩道を考慮する場合は、鎌倉街道の幅
が広く一度にわたり切れないことも考えられ
ますが、その対応としては中央部分（現在の京
王高架の橋脚のところ）に一時退避エリアを
設けることも有効だと思います。

本計画の策定により、新たに中河原駅周
辺を重点整備地区に設定しましたので、
今後は、いただいたご意見を参考に重点
的かつ一体的にバリアフリー化を推進し
てまいります。
また、特定事業の記載内容、実施時期に
関しては、実施主体の判断によるもので
あり、現時点で本計画の修正はできかね
ますが、特定事業の内容に関する具体的
なご意見に関しましては、実施主体に情
報共有させていただきます。

④もしとりあえず、エレベータを先に設置とい
うことであれば、自転車も乗れるものが必要
です。この対応がなければせっかくエレベータ
をつけても、(自転車が乗れないことで）強い
不満の声が残ってしまいます。
エレベータ設置スペースについては、駅側は
十分に確保できると思いますが、西友側につ
いてはビルオーナー等に協力を求めないと十
分な敷地を確保できないと思います。老朽化
ビルの建て替え（耐震化）促進と含めて協議
を進めて頂きたい。
重ねて申し上げますが、狭い敷地しか確保で
きないために自転車の乗らない小さなエレ
ベータになったということはないようにして
ください。
➄急速な高齢化の進行や車優先社会では無
く弱者優先の時代背景でもあり、「検討期間」
は「中期」ではなく「短期」とすべきです。（修
正意見）
⑥最後に、「横断歩道設置」住民の強い願いで
あり、鎌倉街道による東西分断（バリア）を改
善する最も有効なものであるので、目標とし
て堅持すべきであることを求めておきます。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

府中市南町に住む者です。外出、買い物には
中河原駅周辺まで歩き用を足しています。鎌
倉街道を駅側から反対の銀行のある方へ渡
る用事のこともあります。そういった時、すご
いハードルの高さを実感しています。
１，中河原駅前から鎌倉街道を渡るための横
断歩道の設置を強く希望します。２，二つの歩
道橋が近接してありますが、だれでも気軽に
利用できるものではありません。３，車いすな
どを使う身体障碍者、ベビーカー利用者、高
齢者、その他何らかの事情で歩くのが不自由
な方は大勢います。４，横断歩道の位置は離
れています。高齢者などの交通弱者にとって
は、車椅子を使っていなくても歩くことは大
変なのです。５，日常生活に、中河原駅近辺を
行き来することは欠かせません。日常的に強
いバリアを感じています。６，事業主体が東京
都北多摩南部建設事務所の、事業内容にある
中河原駅前の事業について、最も密接な関係
者である府中市が積極的に関わってくださ
い。７，一日も早い横断歩道の設置を待って
います。歩道橋にエレベーター設置等となっ
ていますが、エレベーターに限定しないでくだ
さい。８，鎌倉街道を中に街が東西に分断さ
れているような現状が解消されることを願っ
て心からお願いします。

本計画の策定により、新たに中河原駅周
辺を重点整備地区に設定しましたので、
今後は、いただいたご意見を参考に重点
的かつ一体的にバリアフリー化を推進し
てまいります。
また、特定事業の推進に関しては、福祉
関係団体の方を含む協議会で議論しな
がら進めてまいります。
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　　 Ｎｏ． ページ 項目 意見の概要 市の考え方

64 165

65 165

66 165

67 165

68 165

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

車椅子で移動なさっている方、杖や手押し
カートなどの補助具を使って歩行なさってい
る方、 介助者を伴って(手を引かれて) 歩い
ている方が非常に多く見受けられます。
中河原駅前の立体歩道橋ですが現在は単に
階段を上がり下りができる人に利用が限られ
ております。
多くの方々が便利に移動できるように 立体
歩道橋にエレベーターの設置を希望いたしま
す。
できるだけ早期に実現いたしますよう、よろ
しく お願い申し上げます。

「中河原駅前の歩道橋にエレベーター等
の移動等円滑化が可能か検討する」とし
て道路特定事業に位置付けており、これ
に基づき、バリアフリー化を推進してま
いります。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

中河原駅前に、横断歩道を設置して下さい。
私達は文化センター、フチュール等を利用して
体力づくりをしているグループ(平均年齢78
才)の人達です。代表で筆をとりました。
20年来の仲間達、若い時はさほど感じな
かったがこのごろ「階段がこわい」「前に体が
とられる」と不安を言う人達が増えてきまし
た。
ある人、雨の日に四谷方面から来る人が下か
ら４～5段目から落下し足を負傷し今ではつ
えを使っての歩行、ある男性の方は100m先
の横断歩道を渡って自力で来ていましたが、
今では体力的には無理と顔を出しません。
年々老いてゆく人が目につきバリアフリーが
さけばれています。
車社会から人にやさしいまちづくりを中河原
駅前にも考慮してほしい。車道、步道が狭く自
転車にぶつかったりと危険と背中合わせ。安
心して住み続けられる地域づくりを強くのぞ
みます。
デコボコ道、道幅が狭く車椅子、ベビーカー、
自転車と利用者が名い駅前、早急に実行、実
現に向けてバリアフリー事業を押しすすめて
下さい。

本計画の策定により、新たに中河原駅周
辺を重点整備地区に設定しましたので、
今後は、いただいたご意見を参考に重点
的かつ一体的にバリアフリー化を推進し
てまいります。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

現在地に住んで30年、住みはじめの頃は歩
道橋もトントンと上がれましたが、現在は息が
きれ、足が重くて苦痛になって来ました。
鎌倉街道の駅とは反対側の銀行へ行く時は
階段をあきらめて 遠まわりをして信号のあ
るところまで歩くのですが高齢者にとっては
本当に大変です。
現在市政をになっている方たちは若いのでわ
からないと思います。私もそうでしたから。 し
かし皆、老いていきます。いつ障害のある身
になるかもわかりません。
府中市内で中河原駅前程、高齢者、障害者、
バギーのおやごさん達にとって残酷な道路は
他にはないと思います。
市長さん、市議さん、市役所のスタッフの
方々、一度、中河原の駅前の歩道橋の下に一
日立ってみて下さい。
どれ程の方がてすりにつかまり、杖をたより
に一歩一歩、上り下りしているか、自分達の
目で見て下さい。
寒空の下、高齢の方々が必死で署名活動をし
ていらっしゃる姿に心が痛み、私も署名いた
しました。
よろしくご検討下さい。

本計画の策定により、新たに中河原駅周
辺を重点整備地区に設定しましたので、
今後は、いただいたご意見を参考に重点
的かつ一体的にバリアフリー化を推進し
てまいります。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

中河原駅へのアクセスは、高令者にとっては
非常に厳しい。シニアクラブの会員の中には
車椅子や押し車を使用している者も多く、エ
レベーターの設置が早く望まれる。 横断歩道
の開設が難しいのであれば、車椅子も乗れる
大型のエレベーターの設置が望ましい。

「中河原駅前の歩道橋にエレベーター等
の移動等円滑化が可能か検討する」とし
て道路特定事業に位置付けており、これ
に基づき、バリアフリー化を推進してま
いります。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

中河原駅へのアクセスは高齢者にとっては非
常に厳しい。エレベーターは早く設置してほし
い。

「中河原駅前の歩道橋にエレベーター等
の移動等円滑化が可能か検討する」とし
て道路特定事業に位置付けており、これ
に基づき、バリアフリー化を推進してま
いります。
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　　 Ｎｏ． ページ 項目 意見の概要 市の考え方

69 165

70 165

71 165

72 165

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

中河原駅前に四谷方面に行くのに横断歩道
が無いので困っています。遠まわりして信号
2つも渡らなけれは鎌倉街道を横断できませ
ん。歩道橋はありますが階段をのぼらなけれ
ばならず大変です。
横断歩道を作るのにお金はほとんどかからな
いと思います。早期に横断歩道を設置して下
さい。
お年よりが増えています。ベビーカーをおす
方も多いです 市は住民の困っていることに
耳をかたむけてほしいです。

本計画の策定により、新たに中河原駅周
辺を重点整備地区に設定しましたので、
今後は、いただいたご意見を参考に重点
的かつ一体的にバリアフリー化を推進し
てまいります。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

中河原駅交差点は２つの歩道橋があります
が、近くに横断歩道がありません。足の悪い
人、車イスの人、ベビーカー等は離れた所にあ
る横断歩道を利用するしかありません。
中河原駅前にバリアフリー事業の1つとして1
日も早く横断歩道の設置を希望します。

本計画の策定により、新たに中河原駅周
辺を重点整備地区に設定しましたので、
今後は、いただいたご意見を参考に重点
的かつ一体的にバリアフリー化を推進し
てまいります。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

P165(2)のア 中河原駅前歩道橋に付随す
るエレベーター設置について。現状では１２年
後が見込まれるようであるが歩行困難者のみ
でなくベビーバギー、シルバーカーの利用者
にも大きな助けになると思われますので一刻
も早い施工をお願い致します。

「中河原駅前の歩道橋にエレベーター等
の移動等円滑化が可能か検討する」とし
て道路特定事業に位置付けており、これ
に基づき、バリアフリー化を推進してま
いります。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

中河原駅前のバリアフリーに関して
現在、横断陸橋はあるが、障害者や高齢者に
とっては 階段の登り降りに極めて不親切で
ある。(エレベーターもない)高齢化社会にな
り、日毎に困難な人が増えている状況です。
緊急課題として横断歩道の整備を実行してい
ただきたい。
現在、歩道橋を使う事が困難な方は両サイド
の現在ある横断歩道へ迂回していますがいず
れもかなり距離があり、時間も、 体力も使っ
ています。
バリアフリー化の「あるべき姿」として、スムー
ズな横断歩道の設置は不可欠と考えます。
1日も早い設置を望みます。

本計画の策定により、新たに中河原駅周
辺を重点整備地区に設定しましたので、
今後は、いただいたご意見を参考に重点
的かつ一体的にバリアフリー化を推進し
てまいります。

73 165

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

「府中市バリアフリー基本計画（案）」につい
て、特に私の住所に近く、大勢の人が困って
いる『中河原駅前』の問題について意見を述
べます。
ここでは、鎌倉街道が東西を分断し、住民の
移動の妨げになっております。歩道橋が設置
されていますが、長い階段があり、老人や足
が悪い人にたいへんな苦労を強いておりま
す。西側に住んでいる私は数年前から膝の痛
みに悩まされており、京王線を利用する際に
は、手すりにつかまり痛みをこらえて上り下り
をしております。
P３２の「住吉福祉エリア」　P３３　「歩道等」を
読み進めていくと　旧基本構想において重点
整備地区候補になっており、さらに鎌倉街道
の東西の移動が課題と明記してあります。
「歩道橋」の問題を解消するためには、「エレ
ベーターを設置」することが車の通行を邪魔
することもなくもっともよい方法と思います
が、費用や設置場所の確保に難しい感があり
ます。次に「横断歩道の設置」が考えられます
が、りそな⇔交番と西友⇔駅前の両側に作る
ことが望ましいと考えます。

本計画の策定により、新たに中河原駅周
辺を重点整備地区に設定しましたので、
今後は、いただいたご意見を参考に重点
的かつ一体的にバリアフリー化を推進し
てまいります。

片側の場合は、Ａ　りそな⇔交番の片側の場
合、①西友側から駅前に行くには3つの信号
を渡らなければならない。りそな前の狭い角
に信号待ちの人が滞留し歩道の通行を妨げ
る。②現状設置されている自転車横断帯を見
ていると西友側から駅前川に逆走していっる
自転車がおおく見られルように交通ル―ルの
一層の乱れが生じる可能性がある。などの問
題が生じる可能性があります。Ｂ　西友⇔駅前
の場合は、①りそな側から駅前に行くのには
2つの信号で済む。②信号待ちの場所が広
い。③可能性が減少する。と思われます。
いずれにしても、一日でも早い取り組みが求
められます。
以上、よろしくお願いします。
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　　 Ｎｏ． ページ 項目 意見の概要 市の考え方

74 165

75 165

76 165

77 165

78 165

79 165

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

中河原駅前について、高齢にともない歩く速
度も遅く、横断歩道までは遠く、歩道橋は階
段は困難な為、バリアフリー化の早期実現を
望みます。
シニアクラブの会員の交流、病院への通院等、
回数も減り気味になっています。
交通量も多く、一日も早い歩道橋のエレベー
ター設置（バリアフリー）をお願い致します。

「中河原駅前の歩道橋にエレベーター等
の移動等円滑化が可能か検討する」とし
て道路特定事業に位置付けており、これ
に基づき、バリアフリー化を推進してま
いります。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

中河原駅前に横断歩道の設置を求めます。
中河原駅前に、横断歩道を設置してほしいと
の要望は、当四谷１丁目住民にとって、１０数
年来の念願であり強い願望であります。
特に高齢化が進む中でその要望は強くなって
います。
ご近所のお友達が駅前の歩道橋で転んで大
けがをされたとか、松葉杖が無くては歩けな
い一人暮らしの人が骨折して日常生活が出来
なくなって施設へ入ったなど、駅前歩道橋で
の事故が起きています。
特に、駅前の歩道橋は３７段あり、お年寄りに
とっては大変つらい思いで渡っています。
また、車いすやベビーカーを使用する方に
とっても、１００メートル以上離れた横断歩道
を渡ることになり大変不便な思いをしていま
す。
中河原駅交差点付近での横断歩道の設置は、
既設歩道橋近くでは横断歩道の設置は困難
とされてきました。しかし、最近では横断歩道
が設置されている事例もあります。
諸事情、ご賢察のうえ、バリアフリーの街作り
の点からも、ぜひ改善を進めて戴きたいと考
え、意見を述べさせていただきました。

本計画の策定により、新たに中河原駅周
辺を重点整備地区に設定しましたので、
今後は、いただいたご意見を参考に重点
的かつ一体的にバリアフリー化を推進し
てまいります。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

中河原駅を利用していますが、年令が80才
に近くなり、長い歩道橋の階段を昇り降りす
るのが苦痛になってきました。 買物も同じ
で、膝を手術した事も有り、自転車に乗る回
数も減らさざるをえません。
遠回りをせず、できるだけ歩く距離を短縮で
きれば足への負担も減ります。
駅前に横断歩道を設置(又はエレベーターが
ベストなのですが)して頂けると助かります。

本計画の策定により、新たに中河原駅周
辺を重点整備地区に設定しましたので、
今後は、いただいたご意見を参考に重点
的かつ一体的にバリアフリー化を推進し
てまいります。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

「府中市バリアフリー基本計画(案)」に対する
意見。この事は知らなくて(広報に出てたの
か?)自治会で聞きましてコピーを用紙をもら
いまして、提出します。
四谷地域は高齢者が多く足、腰の悪い方に
とって中河原駅の歩道橋は危険です。ケガを
した方、病院に運ばれたのに亡くなった方が
いたと聞きました。どうか、駅近くに横断歩道
を作って下さい。
スロープのある歩道橋より離れてる横断歩道
を利用する方は、高齢者・手動の車椅子・ベ
ビーカーです。1日も早く横断歩道をお願い
致します。
私はヒザを痛め、歩道橋を利用しましたが、痛
い辛いと言う高齢の方の事が分かりました。

本計画の策定により、新たに中河原駅周
辺を重点整備地区に設定しましたので、
今後は、いただいたご意見を参考に重点
的かつ一体的にバリアフリー化を推進し
てまいります。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

中河原駅周辺バリアフリー化についての「基
本計画（案）」に対する市民の意見を聞きたい
との事ですが、私は市の「基本計画」の内容は
知りません。
計画案に対しての声はかけませんが、バリア
フリーの必要性として、
・四谷地区は、高齢者が多く、又、妊婦、病弱
な人にとっては、階段の登り下りは大変。車
椅子の人は遠回りで大変。
・大震災によって歩道橋が崩れ落ち、交通の
妨げになる可能性も心配です。

本計画の策定により、新たに中河原駅周
辺を重点整備地区に設定しましたので、
今後は、いただいたご意見を参考に重点
的かつ一体的にバリアフリー化を推進し
てまいります。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

中河原駅前に歩道設置のお願い。
電車に乗る際、歩道橋を渡るか、遠い歩道ま
で行って渡っています。駅近くに歩道をよろ
しくお願いします 。

本計画の策定により、新たに中河原駅周
辺を重点整備地区に設定しましたので、
今後は、いただいたご意見を参考に重点
的かつ一体的にバリアフリー化を推進し
てまいります。
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　　 Ｎｏ． ページ 項目 意見の概要 市の考え方

80 165

81 165

82 165

83 165

84 ー

85 ー

86 ー

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

私はもうじき 89才でリウマチを患っていま
す。
中河原駅近くの歩道橋37段の上り下りがと
ても困難で、85才頃から利用出来なくなりま
した。
駅前道路横断するのに苦労している身障者や
高令者、病人、ベビーカーの人達が多くいる
事を考慮していただきたい。足が悪い人は一
歩でも短い距離を歩きたいです。
自転車が通る為の矢印はあるので、その辺り
に 横断歩道を設置する。24時間でなく、昼
間の時間限定でも助かると思います。
どうぞ宜しくお願いします。

本計画の策定により、新たに中河原駅周
辺を重点整備地区に設定しましたので、
今後は、いただいたご意見を参考に重点
的かつ一体的にバリアフリー化を推進し
てまいります。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

四谷1丁目に住んで40数年です。
住良い所です。
しかし歩くのが苦痛になってきました。
駅前の階段の登り、降りが大変です。
1日でも早く、歩きやすい歩道を作って下さ
い。
現存の歩道橋は時間がかかりすぎます。
※日中のバスはなし、タクシーは30分以上待
ちます。
住吉文化センター・駅を利用することが 多い
者です。

本計画の策定により、新たに中河原駅周
辺を重点整備地区に設定しましたので、
今後は、いただいたご意見を参考に重点
的かつ一体的にバリアフリー化を推進し
てまいります。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

私は、8１才になる高齢者です。
中河原駅前歩道橋は、駅利用・ライフ買物・文
化センター・医者通いなどで、利用していま
す。
足・腰を痛めている者にとっては階段は非常
につらいものがあります。
せめて、ここに、横断歩道ができることを希望
いたします。

本計画の策定により、新たに中河原駅周
辺を重点整備地区に設定しましたので、
今後は、いただいたご意見を参考に重点
的かつ一体的にバリアフリー化を推進し
てまいります。

第5章　重点整備地区におけ
る特定事業等の推進／４ 中
河原駅周辺重点整備地区／
（2）道路特定事業／ア 都道
経路番号⑫鎌倉街道（主要地
方道18号）

中河原駅の歩道橋の階段が大変つらく、足を
悪くしてからは遠回りして信号2つも使い時
間もかかり、大変不便な思いをしています。
四谷に住んでいるので電車に乗るのも、買物
をするにもつらい思いをしています。
何十年住んでいますが、早く安全な子供にも
年寄りにももう少し便利になる事を願ってい
ます。
昼間はバスが通ってないし、ちゅうバスはバ
ス停が遠く、駅のタクシーはなかなか来ない
し、中河原駅はとても不便な所になっていま
す。早く良くなる事を願っています。

本計画の策定により、新たに中河原駅周
辺を重点整備地区に設定しましたので、
今後は、いただいたご意見を参考に重点
的かつ一体的にバリアフリー化を推進し
てまいります。

その他 視覚障害者について
横断歩道で「青だよ」と一声かけてもらうこと
で、安心して安全に行動ができます。
府中市では、声かけをしてくださる方が多く
て、嬉しく思っています。

更なる心のバリアフリーの推進に向け
て、ご意見を参考にさせていただきま
す。

その他 府中市における同行援護について、ガイドヘ
ルパーの高齢化と人員不足で、支援が受けに
くいという声があちこちから聞かれます。障
害者福祉課に実態を把握してほしいです。事
業者とも話し合っておられることと思います
が、ヘルパーの養成講座や利用当事者との話
し合いの場を設けるなど、ご検討ください。

いただいたご意見は、関係機関に情報共
有させていただきます。

その他 同行援護について
府中市は、同行援護の時間が少なく、ガイドさ
んの人数も少ないようです。私の契約してい
る事業所では、前月の20日までに連絡をす
ることになっています。その後に外出の必要
があっても、ガイドさんがあいていないと、外
出ができないこともあります。府中市は、ガイ
ドさんの人数が少ないこと、時間数も少ない
ことが問題だなと思います。

いただいたご意見は、関係機関に情報共
有させていただきます。

15


